



GRAND MAGISTÈRE - VATICAN
ORDRE ÉQUESTRE DU SAINT-SÉPULCRE
DE JÉRUSALEM

Au service des pierres vivantes en Terre Sainte

Le don du pèlerinage en Terre Sainte

Un témoignage par la Lieutenance au Portugal



Le village de Taybeh

Nous recevons du Lieutenant du Portugal – terre particulièrement bénie par la présence du sanctuaire marial de Fatima – un beau témoignage sur l'intensité de l'expérience communautaire du pèlerinage en Terre Sainte qui s'est déroulé au début de l'année en cours et durant lequel a été célébrée l'Investiture de douze Chevaliers et Dames.

«Nos pèlerinages sont toujours un moment très stimulant pour nos membres. Les pèlerins participent de tout coeur aux oeuvres de soutien que, en proportion avec les faibles ressources et disponibilités d'un petit pays, et d'une petite Lieutenance, nous canalisons en faveur des habitants défavorisés de la terre du Christ.

Ainsi, depuis quelques années, la Lieutenance au Portugal **réalise tous les deux ans un pèlerinage en Terre Sainte** avec en moyenne environ soixante-dix personnes chaque fois.

En plus des visites des Lieux Saints de Nazareth à Jérusalem, un moment marquant des pèlerinages a toujours été l'**Investiture** de nouveaux Chevaliers et Dames dans la **Basilique du Saint Sépulcre**, pratique que notre Lieutenance a réussi à reprendre, après des siècles au cours desquels aucun membre de l'Ordre ne pouvait y être «adoubé».

Normalement le programme des pèlerinages comporte des visites aux travaux auxquels nous avons contribué, parce que la constatation «in loco» des carences existantes, ou entre- temps comblées, a l'effet bénéfique de faire sentir aux chrétiens locaux que nous sommes avec eux, qu'ils ne sont

pas seuls dans leurs malheurs et que loin, de l'autre côté du monde, il y a des gens qui se soucient d'eux et qui cherchent à atténuer ainsi leur douloureuse existence!

Et que dire des sentiments intimes de nos pèlerins? Quelle émotion ils éprouvent en imaginant tous les grains de sable qui ont servi à telle restauration financée par notre Lieutenance! Comme ils vibrent aussi face à la simplicité d'une petite goutte de peinture qui en recouvrant les parois d'une construction **a donné de la couleur et de la joie à des vies si éprouvées, des garçons, des filles, des jeunes, des vieux, des musulmans – tous Palestiniens** – avec une histoire de souffrance et de difficultés que nous connaissons bien et dont nous sommes témoins... Ce fut ainsi à Abud comme à Taybeh tout comme à Deir Rafat avec les moniales de Bethléem, dans le Sanctuaire de Notre Dame de Palestine! Quelle joie nous avons constatée sur les visages de ces gens vraiment reconnaissants envers nous pour leur avoir fait parvenir une aide pourtant si modeste par rapport à leurs besoins.

Avec un objectif clair, les Chevaliers et Dames de la Lieutenance au Portugal que j'ai l'honneur de présider, réaffirment leur engagement enthousiaste et joyeux, disant «oui» aux défis du futur, surs dans la vocation de service et de sainteté que l'Ordre propose et fermes dans la mission que Dieu nous confie!»

Nuno de Bragança Van Uden

Lieutenant pour le Portugal

(30 mars 2016)